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Gemeinde Ottendorf-Okrilla 
Ortschaftsrat Medingen 
 
 
Niederschrift            über die öffentliche Sitzung des Medinger Ortschaftsrates  
                                  am Mittwoch, dem 27.02.2019, 19.00 - 20.40 Uhr,  
                                  Vereinshaus Medingen, Am Sportplatz 5, Ottendorf-Okrilla 
 
Teilnehmer: 
 
Gäste: 
 
 
Entschuldigt 
Unentschuldigt:  
Leitung der Beratung:                      

Ortschaftsräte Herr Klotsche, Herr Stephan, Herr Purschwitz  
Ortsvorsteher Herr Edelmann 
- 
 
 
- 
Ortschaftsrat Herr Albertowski 
Ortsvorsteher Herr Edelmann 

 
 
 
 
 
 
 
TOP 1. Feststellung der fristgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 
Herr Edelmann begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte und alle anwesenden Gäste. Die 
ordnungsgemäße, fristgerechte Ladung des Ortschaftsrates wird festgestellt. Der Ortschaftsrat 
ist beschlussfähig. Als Mitunterzeichner werden Herr Klotsche und Herr Stephan benannt. 
 
 
 
TOP 2. Protokollkontrolle 
Herr Edelmann informiert über den aktuellen Stand: 
1. OR-Sitzung vom 4.12.2013 – Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die freiwillige     
    Vereinigung der Gemeinden Hermsdorf, Medingen und Ottendorf-Okrilla  
    Der Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der Mediathek befindet sich noch immer im Vollzug.  
    Für die Maßnahme 3. Bauabschnitt GS Medingen - Sockelgeschoss, brandschutztechnische  
    Sanierung, sowie Teilumbau zu Bibliothek und Mehrzweckraum ehemals „Mediathek“ wurde   
    eine Förderung gemäß der Richtlinie Schulische Infrastruktur des Staatsministeriums für   
    Kultus beantragt.  
2. OR-Sitzung vom 11.10.2017 – Änderung des Bebauungsplans "Am Eichelberg II" 
    Der Aufstellungsbeschluss zur 1. Änderung (Teiländerung) des Bebauungsplans    
    "Gewerbegebiet Eichelberg II" wurde am 3.12.2018 gefasst. 
3. OR-Sitzung vom 15.11.2017 – Fahrplanerische Konzeption des Teilnetzes Radeberg 
    Das Landratsamt Bautzen hat zwischenzeitlich die Firma PTV Transport Consult GmbH in   
    Zusammenarbeit mit der Technischen Universität Dresden mit weiteren Untersuchungen  
    beauftragt. Ein hierzu übersandter Fragebogen wurde vom Ortschaftsrat Medingen  
    fristgerecht zurückgesendet. 
4. OR-Sitzung vom 11.04.2018 – Kindertagesstätte, Betriebsstätte Medingen „Zwergenland“ 
    Zur weiteren Entwicklung der Betriebsstätte gibt es keine Festlegungen, da noch kein  
    Entwurf einer Gesamtkonzeption für die Kindertagesstätten erarbeitet wurde. 
5. OR-Sitzung vom 18.07.2018 – Haushaltsplanung 2019 
    Die von Herr Lehmann überarbeitete Maßnahmenliste des OT Medingen wurde OV  
    Edelmann zur weiteren Behandlung zugestellt und wurde in der OR-Sitzung vom  
    27.02.2019 unter TOP. 3 behandelt.  
6. OR-Sitzung vom 18.07.2018 – 1. Gesamtfortschreibung Flächennutzungsplan der  
    Gemeinde Ottendorf-Okrilla – Frühzeitige Beteiligung 
    Die in der Stellungnahme aufgeführten Punkte wurden mit Herrn Jäpel ausgewertet und  
    zwischenzeitlich im Entwurf eingearbeitet.  
7. OR-Sitzung vom 29.08.2018 – Fortschreibung Lärmaktionsplan Stufe 3 gemäß EU    
    Umgebungslärmrichtlinie - Stellungnahme  



 

-2- 

    Die Stellungnahme fand vollumfänglich Berücksichtigung. Die Fortschreibung des  
    Lärmaktionsplan wurde am 4.02.2019 beschlossen. 
 
 
 
TOP 3. Stand Haushaltsplanung 2019 – Maßnahmenübersicht Medingen 
 
Herr Edelmann gibt einen kurzen Sachstand zur Maßnahmenübersicht Medingen bzgl. des 
Haushaltsplanentwurf 2019. Neben der erneut um Jahre in die Zukunft verschobenen 
Errichtung diverser Buswartehäuschen findet auch die nicht erfolgte Umsetzung des 
Maßnahmekatalogs Straßenunterhaltung kritische Worte. Der allgemeine Straßenzustand im 
Ortsteil verschlechtert sich derzeit Jahr für Jahr. Herr Edelmann berichtet diesbezüglich aus 
Gesprächen mit Herrn Lehmann, Frau Findeisen und Herrn Pfeiffer. 
Positiv werden hingegen der Umbau der Sanitäranlagen und des Küchenbereichs in der KiTa 
„Zwergenland“, der geplante Außenspielbereich, die Wiedererrichtung des Spielplatzes Hufen, 
die Sanierung des oberen Schulparkplatzes und die geplanten zusätzlichen Stellflächen an der 
Weixdorfer Straße neben der GS Medingen gesehen. Ebenso erfreulich sind die 
bereitgestellten Eigenmittel für den 3. Bauabschnitt der Grundschule. 
 
Ein erarbeiteter Maßnahmekatalog Straßenunterhaltung wurde durch Herr Jäpel bereits mit 
Schreiben vom 8.05.2017 allen Ortsvorsteher zugestellt und sollte zukünftig Basis aller weiterer 
Instandhaltungen und Ausbauten sein.  
Keine Umsetzung fanden jedoch der geplante Spritzbelag mit Priorität 1 für die Alte Ottendorfer 
Straße, Am Sportplatz und Schulstraße im Jahr 2017 sowie der mit Priorität 2 eingestufte 
Einbau einer Deck-Tragschicht auf dem Meisenweg, der Ausbau mit RW des Neuen Wegs und 
der Friedrich-Engels-Straße im Jahr 2018. Ebenso gestrichen wurde der für 2019 vorgesehene 
Ausbau des Verbindungsweges zwischen Ahornstraße und Kronenbergstraße. Auch erscheint 
in der Planung für 2020 kein neuer Spritzbelag für die Straße Hinterm Wachberg. 
In der mittelfristigen Finanzplanung sind bspw. aktuell der Verbindungsweg im Jahr 2022, die 
Friedrich-Engels-Straße im Jahr 2024 und der Neue Weg im Jahr 2025 zu finden. 
 
Nach Aussage von Herr Jäpel liegt dieser unbefriedigende Zustand grundsätzlich an den viel 
zu gering eingeplanten Haushaltmittel für Straßeninstandhaltung und Ausbau. Herr Jäpel 
bestätigte weiterhin, dass sich der allgemeine Zustand der Gemeindestraßen stetig 
verschlechtere, da weniger investiert würde als nötig. 
Herr Purschwitz und Herr Stephan kritisieren die Herangehensweise der Verwaltung sowie des 
Gemeinderates und mahnen dringend die Bereitstellung eines höheren Budgets an.  
Herr Klotsche gibt zu bedenken, dass hinsichtlich der aktuell angespannten Haushaltslage es 
besser sei, die nächsten 2 Jahre keine weiteren Straßenbaumaßnahmen aufzunehmen und 
Geld zu sparen, um danach verstärkt das Thema anzupacken. Auch sei das Bauamt mit bereits 
geplanten Vorhaben wie bspw. den neuen Außenanlagen und der brandschutztechnischen 
Sanierung der GS Hermsdorf, dem KiTa-Ersatzneubau in Hermsdorf oder auch den anteiligen 
Leistungen beim Ausbau der S 177 personell an seine Leistungsgrenze gekommen.  
Herr Stephan gibt zu bedenken, dass seit Jahren falsche Prioritäten gesetzt und damit der 
finanzielle Handlungsspielraum stark eingeschränkt sei. 
Herr Purschwitz fordert ein sofortiges Umdenken und Handeln. 
 
Die Ortschaftsräte sind sich mehrheitlich darin einig, dass der Maßnahmenkatalog aus dem 
Jahr 2017 schnellstens überarbeitet und fortgeschrieben werden muss. Dazu ist parallel eine 
entsprechende Finanzierung in der mittelfristigen Haushaltsplanung sicher zu stellen.   
 
Herr Edelmann wird hierzu nochmals das Gespräch mit Herrn Lehmann suchen. Dieser hatte 
bereits auf Nachfrage angekündigt, die Herangehensweise mit Herrn Pfeiffer beraten und 
abstimmen zu wollen. Anschließend könne die Thematik zusammen mit allen Ortsvorstehern 
besprochen und in Folge in den Gemeinderat gebracht werden. Diesem Vorgehen stimmen die 
Ortschaftsräte mehrheitlich zu. 
Ergänzend wird Herr Edelmann unverzüglich eine beispielhafte bebilderte Mängelmeldung der 
schlimmsten Straßenschäden erarbeiten und dem Bauamt, sowie dem Bauhofzuarbeiten. 
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TOP 4. Sonstiges, Informationen, Anfragen 
Im Jahr 2018 wurden im Ortsteil Medingen insgesamt 11 Kinder geboren. Die Begrüßung der 
Neugeborenen findet am 25. April 2019 ab 15 Uhr im Gasthof Medingen statt. 
 
 
 
Ende der Sitzung gegen 20.40 Uhr 
 
 
René Edelmann 
Ortsvorsteher 

 
 

mitunterzeichnende Ortschaftsräte: 
 
 
Herr Steffen Klotsche                                                Herr Karsten Stephan  
 
 
verantwortlich für die Niederschrift: Herr Edelmann 
 


